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ELEIÇÕES E
OS APOIOS

BANDA THE BEERS NA
REABERTURAOFICIAL
DO CLUBE CONGRESSO

Rodrigues para
construção da réplica

,

do barco usado por
Giuseppe GaribaIdi

.

durante aRevolução
Farroupilha.
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O NOVO

LIVRO DE

BOFF
Teólogo, filósofo e

professor, aos 83
anos, o catarinelise ..

de Concórdia,
leonardo Boff,

colaborador do nosso

Jt., está mais ativo do

que nunca.Além de
escrever livro sobre
a história do MST,

que ajudou a criar em

1984, paralelamente
trabalha em um

documentário sobre
a sua vida. Outro

projeto, antes dos 85
anos, é entrar para a

Academia Brasileira
de letras. A saber que
já publicou 120 livros.

REFLEXÃO
Do escritor Deonísio da Silva: "A maioria dos políticos
está mais distante das pessoas comuns do que as

assombrações. Cercados de seguranças, dentro de jatos
particulares ou de carros blindados, os candidatos são
muito diferentes do povo que dizem representar e em
cujo nome querem governar. Mas todos querem o voto

das pessoas comuns, pois elas são a maioria".

SESSÃO PARA RECEBER
TRINETO DE ANITA
A próxima sessão ordinária da nossa Câmara de

Vereadores, tradicionalmente realizada na segunda
feira, acontecerá na terça-feira, 19, às 18h, especialmente
para receber a visita do trineto da Anita e de Giuseppe
Garibaldi, o engenheiro Francesco Garibaldi Hilbert.

COLETA DO LIXO
Integrantes do primeiro escalão da prefeitura,

defendem publicamente que devemos ter paciência
com o recolhimento de lixo, especialmente com a

empresa gaúcha que recém está iniciando. Mas espera
aí; Pelo contrato de um ano, a Brisa Transportes,

responsável pela coleta e transporte de todo o lixo,
receberá a bagatela de R$ 2.666.970,00. Pra pensar ...

VIVA AÇORES, VIVA!
Em comemoração aos 275 anos da chegada de açorianos em Santa Catarina
e muito especialmente em Laguna, claro, está no ar um projeto inédito, que
você pOd,e acompanhar nós veículos do Grupo ND e também em exposições e

eventos. E um verdadeiro mergulho na história e em tudo que envolve o povo
do além-mar. Uma viagem no tempo. Um jeito de estreitar laços entre nações
irmãs. Não perca!Acesse ndniais.com.brjprojetos-especiais/viva-acores e saiba
mais.Nas chamadas uma foto dos Açores e outra do centro histórico de Laguna.

DatasHistóricas

»16 - 2002 - Valorizando as relações históricas
entre catarinenses e gaúchos, acontece a IV Semana

Farroupilha de Laguna.
»18 - 1882 - Lei n° 1.128, desta data, promove a

desanexação da Freguesia de Jaguaruna, do município de

Laguna, anexando-a ao município de Tubarão.
»22 - 1999 � Assume o Comando da Companhia de
PolíciaMilitar, o capitão Denei Deni dos Santos, 32 anos.

»22 - 2001 - As chuvas e os fortes ventos, motivam a

decretação de situação de emergência em Laguna, visto a

destruição da pavimentação de dezenas de ruas, encostas
de morros, áreas de vocação turística, destelhamento e

inundação de residências, além da queda de árvores e

postes da rede elétrica, causando prejuízos na ordem de
R$ 1 milhão.

.

LEMBRANDO
DAKIR POLIDORQ

A eleição do novo presldente da Câmara de Ve
da capital, vencida por João Cobalchini, fez le�
anos 60, quando o candidato era Baldicero Filo
vitorioso foi"o nosso" Dakir Polidoro que dep:�
tal chegou a ser prefeito da Ilha mais bela do",

'

•
",u

A lembrar que o candidato agora era o atual R
K�u�

,

ELEiÇÕES E OS APOIO�
Nos corredores da �âmara de Vereadorel
laguna, quando o assunto gira em torno deli
está trabalhando para quem", estariam na Ir
os candidatos a deputado estadual, Pepê (�
e a federal, Caio Tokarski, ambos ali de Tu�i'
seguidos pelo Márcio Búrigo, de Criciúma, fI
Estevão, Camilo Martins, Julio Garcia, Mauro
Nadai e Zé Milton, todos para estadual, além
Ismael, Silvio Drevek e Lucas Esmeraldino,

deputado federal.

CELESC SEM

RECONHECIMENTO DE FIR
O Ministério Público de Santa Catarina recomenoo
a Celesc acatou, o desnecessário reconhecimem
firma para a troca de titularidade em contas dei'

EMPLACAMENTOS
Pra quem gosta de números, até fins de agosto,
Catarina havia acumulado emplacamentosdevi'
como segue: 4.035, no Planalto Serrano, 13,79br:
do Estado, 17.212 oeste, 17.697 norte, 23.380
Florianópolis e 28.902 no Vale do Itajai.

Tempo'em Laguna tObituári
Dia 8
- Karla Elena dOI

Viana, 56 anos. ReI'
,

Magalhães.

Hoje (16): Tempo com sol entre nuvens, com chuviscos
isolados no início e final do dia. Temperatura em pequena
elevação. Vento sudeste a nordeste, fraco a moderado com

rajadas.
Min. 11°C - Max. 18°C / Chance de chuva: 70%\ , \

Amanhã (17): Tempo com sol entre nuvens, com

chuviscos isolados no início e final do dia. Temperatura
em pequena elevação. Vento sudeste a nordeste, fraco a

moderado com rajadas.
Min. 11°C - Max. 19°C / Chance de chuva:'70%

Dia 9
- Ruth Antunes M

anos. Residia na po�

Pedras.

, , -\

Dia 10
_ Maria da Glória fi

82 anos. Residia n�

Grosso.

Dia13
,

'] 1,
- Jackson da SI va,'

Residia no PortinhO.

Domingo (18): Tempo com sol entre nuvens, com chuviscos
isolados no início e final do dia. Temperatura em pequena
elevação. Vento sudeste a nordeste, fraco a moderado com

rajadas.
Min. 12°C - Max. 21°C / Chance de chuva: 70%\ \ \

BAIXAMAR

Dia 15
- Maria Aparecida
de, Souza, 55 anos.

no Mar Grosso,

AMANHÃ

Tabuas das marésFases da lua
HOJE
PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

�> Cheia - até hoje, 16

..) - Minguante - de 17 até 24

• - Nova- de 25 até 1'/10

(.. - Crescente - de 2/10 até 8

06:29=0.1 - 23:06=0.005:53=0.1 - 22:36=0.0

DOMINGO
PREAMAR

15:42=0.2 - 23:42=0.1
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A INDEPENDÊNIA INCONCLUSA DO
BRASIL MAS PROMESSA DE FUTURO

PARA TODAA HUMANIDADE

� dia 7 de setembro de cada ano celebramos
o dia da Independência do Brasil. Mas se

trata de uma independência inconclusa. Foi
feita por Dom Pedro I montado em cima de
um burro e não como épica e falsamente o

pinta Meireles montado num belo cavalo.
Ao independizar-se do Brasil, foram
mantidas as mesmas relações da época
colonial, dos senhores da Casa Grande e dos
escravizados da senzala. Não esqueçamos o

fato de que a Independência se fez ainda no

quadro do escravismo que foi brutal e cruel

para milhões de pessoas trazidas de África
e aqui escravizadas. Mesmo depois da Lei
Áurea de 1888, os escravizados não tiveram

. nenhuma compensação seja em terras,
trabalhos e oportunidades. Foram lançados
ao deus-dará sem absolutamente nada. Hoje
os afrodescendente constituem de 54% de
nossa população para a qual nunca saldamos
Vnossa dívida por tudo o que sofreram e

ajudaram a construir esta nação.
.

Como país, fomos sempre dependentes.
Primeiro de Portugal.depois da Inglaterra,
em seguida dos USA e atualmente dos países
opulentos com suas mega corporações que
exploram nossas riquezas.

Nunca houve um projeto de

nação. Sempre predominou,
como foi amplamente mostrado

pelos historiadores,uma política
de conciliação das classes

endinheiradas entre si e de
'costas para o. povo, excluído
e covardemente

desprezado e-, odiado.
Elas ocuparam o

Estado e' seus aparelhos
para garantirem seus

privilégios, usufruírem
das vantagens dos

grande projetos, das

propinas e dá corrupção
simplesmente
naturalizada. Por

isso temos um país
p r o fu n d a me n t e

dividido entre um

pequeno número de

miliardários e bilhardários, 'uma

porção de classe média e entre as

grandes maiorias marginalizada e

excluídas dos bens da civilização.
Houve, na época colonial,
resistências e revoltas' de'

finte do povo, de negros e indígenas,
tõdas esmagadas violentamente com

enforcamentos, fuzilamentos ou, no melhor
dos casos, com o exílio e com golpes e

ditaduras na época republicana.
Na verdade,- aqui a democracia delegatícia
foi e continua sendo de baixa e até de

baixíssima intensidade, com uma liberdade
somente formal e jurídica mas sem

o seu insubstituível complemento, a

igualdade. Por isso grassa uma vergonhosa
desigualdade, das maiores do mundo, que é

uma injustiça social tão grave que clama aos

céus pelas vítimas que produz. ,

Olhando para trás nossa história pátria é

marcada por sombras escuras, do genocídio
indígena, da colonização, do escravismo e

da dominação das elites do atraso, como a

�alifica o sociólogo Jessé Souza.

Qúando alguém vindo do andar de baixo,
sobrevivente da grande tribulação brasileira,
chegou ao poder, Luis Inácio Lula da

Silva e com sua sucessora .Dilma Rousseff
introduziram políticas sociais de inserção
de milhões de pobres e famintos, logo'
se armou contra eles um golpe jurídico
parlamentar-judiciário. Desta. forma se

(Final)
salvou a velha ordem (da desordem social)
e foi continuada por uma figura insana e

psicopática que tirou do armário de partes
importantes da população tudo o que
havia de ódio e de perversão, recalcadas
e fruto tardio do tempo da escravidão. Os
escravizados eram simplesmente "peças" a

serem vendidas e compradas no mercado e

tratadas com os famosos três Ps: pau, pão
e pano, pau como chibatadas desumanas,
pão para não morrem de forme e pano para
esconderem as vergonhas. A prática era da
violência que continua ainda hoje com a

população negra e pobre.
Fine finaliter: aqui nossa independência foi
manca e inacabada, o que nos tira qualquer
sentido de celebração. Como nunca houve
uma revolução, como nos grandes países qu
deram seu salto de qualidade, que apeasse
do poder-dominação a classe do privilégio e

do enriquecimento fácil, nunca nos foi dada
a oportunidade de fundar uma nação com

um-projeto para todos, altivo e ativo. Apenas
prolongamos o regime de dependência
de vários .outros poderes forâneos até a

presente data.

Qual seria a nossa chance e o nosso destino?

Olhar para frente e par o futuro. Somos uma

nação continental, com a maior riqueza
ecológica do planeta em termos de água
doce, florestas tropicais, solos férteis,
imensa biodiversidade e um povo aberto,
hábil e inteligente que conseguiu sobreviver
a todo tipo de opressão.

Sabemos que a Terra alcançou
o seu limite. No dia 28 de'

julho de 2022 ocorreu o Dia
da Sobrecarga da Terra (The
Eath Overshoot Day) ou seja,
utilizamos todos os bens e

serviços naturais indispensáveis
para a vida. Entramos no cheque
especial. Usamos nos sete meses

passados, todo o estoque de água,
minerais, vegetais e energia
que o planeta pode produzir e

regenerar no período de 365

dias. Para: continuarmos a viver

seria necessária a biocapacidade
de 1,75 Terras que não temos.
Com o crescimento inesperado do

aquecimento global e com o que já existe

de C02 e metano acumulados na atmosfera"
os eventos extremos serão inevitáveis.

Chegamos atrasados. Com ciência e técnica

podemos apenas mitigar os efeitos extremos
que virão com destruição de ecossistemas e

milhares de vidas humanas. Segundo dados

deste ano do IPCC isso poderá ocorrer

nos próximos 3-4 anos. Há muitas nações
que não conseguem produzir o que sua

população necessita, situação agravada pela
intrusão do Covid-19.
Esta realidade sombria poderá se tornar uma

catástrofe global. É nesse ponto que entra a

independência possível e real do Brasil. Ele
pode ser a mesa posta para as fomes e as

sedes de toda a humanidade. Esta dependerá
em grande parte do Brasil, da umidade

de nossa Amazônia, da proteína' de nosso

gado e aves e da produção de alimentos de

nossos solos. Grande parte dos países, hoje
independentes, serão dependentes de nós.

Finalmente teremos alcançado a nossa real

independência, não para nosso orgulho e
,

benefício mas como serviço para a vida na

Terra e a sobrevivência da humanidade.

Finalmente poderemos entoar a canção
camavalesca:"Liberdade, Liberdade! Abre

as asas sobre nós. E que a voz da Igualdade
seja sempre a nossa voz" e de toda a

humanidade.

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
As métricas equivocadas de sucesso

Esse tema é sempre muito interessante,
quanto mais penso, leio e estudo sobre,
mais me convenço que precisamos redefinir
alguns conceitos pré estabelecidos.
Vamos começar pela definição do que
é sucesso, e essa é e precisa ser uma

definição pessoal. Não podemos atribuir
sucesso apenas à popularidade
ou a recursos, relacionamentos,
ou seja, um conceito baseado
unicamente no ter. Cuidado, fuja
dos conceitos prontos
e engessados, vivemos
a era (lo conhecimento,
exatamente para que
tenhamos autonomia
sobre algumas
definições.
Um ponto relevante que
utilizamos sobre sucesso

é a forma de medí-Io,
número de seguidores Desenvolvimento
e curtídas viraram Socioeconômico
sinônimos de autoridade Educadora

e popularidade,
mais relevantes que
conhecimento e esforço.
Além de que nas

métricas míopes utilizadas na

atualidade, fracasso é um indicador
de insucesso, ledo engano. Se
analisarmos histórias de pessoas

que construíram feitos como

Anita Garibaldi, Thomas Edison e tantos

outros, veremos que existe algo em comum

em suas histórias: todos fracassaram. E,

pasmem, anos depois ainda os tratamos

como construtores de momentos épicos
na história da humanidade. O ego da
maioria dos humanos não permite admitir

que fracassos fazem parte dos resultados,
independente do placar final. Mas claro,
isso não gera engajamento e talvez não

viralize logo ....
Então, o primeiro ponto é definir de forma

realista, verdadeira e com essência o que'
é, de fato, sucesso para você. Definição
de sucesso está vinculado à capacidade de
reconhecer e valorizar seus talentos, que
com esforço, viram seus pontos fortes.
À medida que você explora seus talentos

seus resultados ocorrem com

leveza e naturalidade porque seu

DNA, seu diferencial está sendo
utilizado de forma assertiva e

única. Nossos talentos são nossas

digitais comportamentais, o que
nos confere a condição de sermos

ímpares em nossas marcas

pessoais. Quer mais sucesso

que isso? Ser quem você pode
ser, sem forçar engajamento,
sem precisar de curtidas, sem

buscar notoriedade, porque é fato

que quando võcê explora a sua

essência, a consequência é o que
muitos desejam forçadamente.
Precisamos de pessoas mais

críticas e que sejam capazes de questionar
,conceitos e métricas que nos rotulam.
Precisamos de pessoas que estejam
dispostas a entender que o sucesso são ações
em que você entende que o resultado lhe
trouxe ganhos e êxito, e não simplesmente
ego e popularidade. Precisamos de pessoas
que influenciem através da utilização de
seus próprios talentos, não de copiadores
que motivados pela manada, replicam
padrões. Precisamos de pessoas que ousem

encontrar sucesso dentro de si. Pense nisso!

Psicóloga
Mestra em

Executiva

ROLO COMPRESSOR

o que? Mais um para
a base? Hummmm!!!!!!

Teólogo, escritor
e professor
universitário

./

lialeDa
IVI�QEI�$'E MATERIAIS PARÂ CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo," n�·ll9 :4f13644-0473
B,afrro Progresso. - Laguna/SC� 996 1'0-4,100

galego.madeiraS®hotmail..com .�Dos.A�
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 16, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora,
no Progresso, amanhã, 17, às ish na Matriz de Santo Antônio dos

Anjos e na Capela de São Sebastião, em Barranceira e às 19h15 na

Igreja de Santa Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso e na

Capela de São Francisco de Assis, na Cohab, domingo, IS, às Sh
nas Capelas do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha e de Santa

Bárbara, em Caputera, 9h15 na Capela de São Brás, no Estreito,
9h30 naMatriz, loh15 na Capela de São José, em Bentos e às 19h na

.

Matriz e na Capela de Auxiliadora, segunda-feira, 19, na Capela do
Hospital, terça-feira, 20, às 6h30 e 19h na Matriz e quarta-feira,
·21 às 15h, missa naMatriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

-Ianelas & Estilos
Uma das
pavimentações
mais

antigas que
conhecemos,
ainda do Brasil
Colônia, era o
chamado "pé
deMoleque".
Consistia no
assentamento
de pedras
irregulares
que houvesse
superfície plana
em pelo menos
uma-de suas
faces. As pedras
eram arranjadas e assentadas uma a uma de forma ii se obter a pavimentação

, da rua ou passeio, os eixos das Vias recebiam acabamento mais esmerado. Na
foto acima, supõe-se que seja a rua Conselheiro Jerônimo Coelho com a Igreja
Matriz Santo Antônio ao fundo, podemos observar esse tipo de pé').vimentação.

Descontos em juros e multas

REFIS 2022: PROGRAMA DE

RECUPERAÇÃO·DE CRÉDITOS FISCAIS
Iniciado na quarta-ferra, 14 e indo até

Q próximo 15 de dezembro, está sendo
oferecido para todos Os contribuintes
em atraso o Programa de Recuperação
de Créditos Fiscais - REFIS/2022.
,Para aderir o' 'programa é

necessário realizar seu pedido pelo link
laguna. Idoc.com.br/atendimento, ou

pelo telefone/whatsapp (48) 3647-2923,
ou também pelo e-mail arrecadacao@
laguna.sc.gov.br.

-

Também
-

é possível aderir
ao programa comparecendo
presencialmente no setor de

Arrecadação, da Prefeitura de Laguna,
exatamente no 3° andar do Centro

Administrativo Tordesilhas, no Centro.
O Programa

O· . Programa de Recuperação
de Créditos Fiscais - REFIS/2022
acontece de forma online e presencial,
com a escolha da modalidade feita

pelo participante. Quem optar pela
modalidade de atendimento virtual,
receberá um link de acesso com data
e hora agendadas para o acordo. Já os

acordos presenciais acontecerão na sede
da PrefeituraMunicipal de Laguna.

Os acordos variam conforme

ii legislação e podem alcançar até

,99% de desconto em multas e juros
"se parcelados-em até 3 (três) vezes,'
90%. de desconto em multas e juros se

parcelados em. até 12 (doze) vezes e em

até 80% de desconto em multas e juros
se parcelados em até 24 (vinte e quatro)
vezes.

,

Quem pode participar?
O REFIS alcança todos créditos

decorrentes do Imposto Predial e

Territorial Urbano (IPTU), Imposto
Sobre Serviços de Qualquer Natureza
(ISSQN), Imposto Sobre Transmissão
de Bens Imóveis (!TBI), Contribuições
de Melhoria, todos os tipos de Taxas,
Notas de Lançamento e demais débitos
existentes de contribuintes, pessoas
fisicas e jurídicas, constituídos, até o

exercício fiscal de 2022 ou em fase de

lançamento, débitos tributários e não

tributários, inscritos ou não inscritos
em dívida ativa, com exigibilidade
suspensa ou não.

Além dos tributos acima

mencionados, também podem ser

transacionadas multas administrativas

e demais débitos que não tenham
natureza tributária.

Para' aderir ao programa, os

contribuintes devem assinar o Termo
de Confissão de Dívida e anexar ÓS

seguintes documentos:
I - Pessoa Física: documento

de identidade com foto; Cadastro
de Pessoa' Física; comprovante
atualizado do domicílio, e, se por
representante, procuração particular
ou pública com firma reconhecida (por
semelhança), com poderes para opção
do parcelamento, bem como, informar
e-mail e telefone para contato;

II-- Pessoa Jurídica: documento do
Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica

(CNPJ) atualizado; Instrumento
. Contratual ou Estatuto Social; Ata
de Eleição; documentos da pessoa
física que se refere o inciso I, para o

administrador ou responsável legal
,e, se por representação, procuração
particular ou pública com firma
reconhecida (por semelhança), com

poderes para opção do parcelamento,
bem como, informar e-mail' e telefone
para contato.

·JORNAL DE-LAGUNA

,CURSO PAR1\.
CUIDAf>ORES
DE IDOSOS

Através da secretariá' de Assisjência Social e

Habitação (SMASH), em' parc ia com SESC, a

prefeitura de Laguna está$ an o runâ pfiGina
destpiada. a adultos Crllé, têm·'··a pretensão de' ser
cuidadores em residências ou in�eressai:losno assJlIlto.

Nela serão abordados os temas de envelhecimento

humano, • cuidados báseos com higiene e na

mobilização, atividade física e estimule cognitivo,
aspectos psicossociais e questões legais, ali�entaçã{') e

dificuldade no engolir, riscos de quedas e adaptação.no
domicílio e demências e cuidado com osmedicamentess

Serviço
Local: Auditório do Centro Administrativo
Tordesilhas.
Datas: 23, 26, 27, 28 e 30 de setembro, das

13h30 às l7h30.
Para inscrever-se bastará entrar em contato

com o CRAS entre 8h e, l8h de segunda a

sexta-feira :CRAS I - Rua Oscar Guimarães

Pinho, n° 149,Magalhães (ao lado Asilo Santa

Isabel) Telefone: (48) 3646-250 e 1.CRAS
II - Rua .Saul Inácio "Martins, s/n°, Portinho
Telefone: (�8) 3644-2642. a'

Diretor: Márcio Matos Carneiro E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar - Sala 6 Home Page: wwwjornaldelaguna.com-l"

Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - se Fone/fax: (48) 3646.1385
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Opinião o CEN'SO EM LAGUNA
vivem. Com os dados, é possível produzir
informações para a definição de políticas
públicas e para a tomada de decisões de

investimentos por parte da iniciativa pública
ou privada", observou.

Sobre uma das principais dificuldades
enfrentadas pelos recenseadores, disse ser a

resistência dos moradores no respondimento
do questionário. Muito embora a maioria
dos moradores atendam gentilmente o

recenseador, uma parcela da população
ainda tem receio em recepcioná-lo. Por falta
de informação acabam não colaborando.
Em condomínios e prédios é essencial a

colaboração dos síndicos, para que o servidor

possa ser apresentado e tenha acesso aos

domicílios.
Todos os recenseadores. estão

uniformizados com colete azul escuro com

logo do IBGE e crachá de identificação
com foto do recenseador, nome, número do
documento e matrícula. O crachá conta com

um QR Code que se escaneado leva ao site
onde é possível confirmar a identidade do .

recenseador. Portam ainda um smartphone,
chamado DMC, identificado pela cor azul.

Segundo a Lei n" 5.534, de 14 de novembro
de 1968, "toda pessoa natural ou jurídica
de direito público ou de direito privado que
esteja sob a jurisdição da lei brasileira é

obrigada a prestar as informações solicitadas

pela Fundação IBGE para a execução do
Plano Nacional de Estatística".

Apesar disso, a mesma lei define que
suas informações são confidenciais'. Ou

seja, o IBGE não vai passar os seus dados
individuais para qualquer pessoa ou empresa,
e nem divulgá-los.

Segundo o IBGE, as informações
prestadas não serão vistas por pessoas que
não fazem parte do censo. E se alguém violar
esse sigilo será punido com demissão e ainda
estará sujeito a processo criminal.

Migração moderna no Brasil
*Por Daniel Pedrosa

Durante um período de nossa história,muitos artistas brasileiros
retrataram a dor domigrante em obras primas das mais diversas.
O famoso quadro "Retirantes", do renomado pintor paulista
Candido Portinari, e a obra literária "Vidas Secas" , de Graciliano
Ramos, -eternizaram a realidade de muitos que enfrentaram a

fome e a violência. '

Mas, quase um século depois, poderíamos. dizer que esta
realidade é apenas um recorte específico de nosso passado e deve
ser lembrada de forma nostálgica como um período superado?
O mundo moderno nos trouxe novas tecnologias e com elas a

possibilidade de evitar que a fome e o sofrimento façam parte da
vida. Porém, em um país onde praticamente 10% da população
vive a margem da pobreza extrema, não seria correto acreditar
,gue eliminamos definitivamente esta realidade.

.

�ntão, por que não vemos mais notícias que relatam migrações
em massa e pessoas carregando seus filhos em estradas,
morrendo de fome ou sede pelos caminhos? Uma das hipóteses
que podemos explorar é que a migração se tornou um negócio
na nova sociedade e que
acontece de maneira "Observados
mais organizada, sem

que seja percebida, mas

enfrentando muitos
dos problemas vividos
em meados do século
passado.
Os migrantes, e até
mesmo imigrantes internacionais, muitas vezes refugiados,
não caminham mais em estradas sob o sol escaldante, mas ainda
�egam às grandes cidades e acabam explorados, quando não
viram moradores de rua ou se envolvem na criminalidade para
poder conseguir o que comer. É como se existisse um muro que
separasse a realidade de uma parcela da sociedade que decide se

aceita ou não a inclusão de novos membros.
Observados o passado e o presente, fica o questionamento sobre
o futuro; Nomeu novo livro "Retirantes: OLegado das Sombras",
crio uma história distópica e apresento uma família que enfrenta
a fome, o medo e a violência para vencer as barreiras que os

impedem de fazer parte da sonhada sociedade em que a vida é

digna e abundante.
Ao colocar em palavras o individualismo e o preconceito inserido
no subconsciente de cada um, torço para estar enganado: que
�futuro nos surpreenda com uma realidade diferente da que
prevejo na obra e que sejamos capazes de ver para além dos

espelhos.
*Escritor e autor do livro Retirantes: O Legado das Sombras

Desde o dia IOde agosto, os recenseadores
do Instituto Brasileiro de Geografia e

Estatística (IBGE) estão percorrendo as ruas

de Laguna, batendo de porta em porta, para
a realização do Censo 2022. Lembrando

que a pesquisa que deveria ser realizada a

cada dez anos aconteceu pela última vez em

2010, tendo sido adiada primeiramente por
conta da pandemia de Covid-19, e depois
por cortes no orçamento. "Na terra de Anita
estamos trabalhando a ,partir do posto de
coleta localizado no Centro Administrativo
Tordesilhas, falou o coordenador Filipe
Marcel de Souza.

A estimativa de domicílios ocupados.
no município, que são os que respondem a.

entrevista, é de aproximadamente 15 mil. Esse
número pode ser até maior. Mais: cerca de 30
recenseadores estão realizando o trabalho no

momento, em diversos bairros da cidade e

que já visitaram cerca de 45% dos domicílios

_previstos", disse Filipe. Ele também falou que
'está sendo realizado novo processo seletivo

para contratações visando aumentar o número
de recenseadores e cujas inscrições terminam
hoje, 16. "O trabalho tem previsão de ser

concluído até o final do mês de Outubro, mas
o prazo pode ser estendido", adiantou.

A saber que o Censo Demográfico não
conta apenas o número de habitantes dos

municípios. A pesquisa também identifica as

características dos moradores e revela como

o passado e o

presente, fica o

questionamento
sobre o futuro. "

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 caráGteres e ser acompanhados do nome do autor.

Mais de anos de dedicação a

sua saúde em laguna
.-t<,

�\� LABOR�TÓRIO
llm

.. l��.· BIOCUNICO
fW±Llfill lAGUNA

(48) 3646�0818199843-9493"
O{êl/laboratoriolaguna

www.laboratoriolaguna.com.br
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Custódio Cast

EVENTO ABRIU DISCUSSÕES
SOBRE AS ELEIÇÕES 2022
A Escola de Educação

Básica Custódio Floriano·
de Córdova, na Passagem
da Barra, desenvolveu no

mês de setembro mais um

episódio do "CustódioCast",
trazendo para o debate
assuntos voltados ao

processo eleitoral.
As turmas do 4° e 5°

anos, conforme consta em seus planejamentos, estudam os três poderes, já como conteúdo
de sala de aula, e com a proposta, foi possível apresentar aos alunos, em funcionamento,
urna eletrônica e explicar como se dá o processo eleitoral na escolha de candidatos.

Realizado em parceria com o Cartório Eleitoral, esse episódio foi realizado com a

presença do Juiz Eleitoral, dr. Renato Muller Bratti, e a chefe de cartório, Katiucy Besen

Pedr?so que explicaram sobre o funcionamento da urna eletrônica, o título de eleitor, os
candidatos deste ano, o papel dos mesários e presidente das seções. Na oportunidade os

técnicos da Justiça eleitoral também estiveram presentes para conhecer o local que será sede
de sessão no dia da eleição, explicando para os alunos o 'seu papel.

Presentes também a aluna Manuela Ambrósio, presidente da Câmara dos Vereadores
Mirins de Laguna, e grupos de alunos de outras escolas da região.

FATO DA·FOTO

o aniversário de 70 anos do Althoff Supermercados está proporcionando
• aos clientes uma série de sorteios. Confira os sortudos lagunenses que foram

contemplados entre toda rede: Leonardo Santana Limas (foto) ganhou um

rancho por mês no decorrer do ano e Marilucia Schiefler Lopes Joaquim e

Fernanda de Oliveira Nobre uma bicicleta CB 500 cada.

(48) 3644-3627

(48) 3647:.3005

(48) 99114-2961e

Rua Osvaldo Cabral, 115- Centro

EDITAL N° 310033041917

ESTADO DE SANTA CATARINA
PODER JUDICIÁRIO

2" Vara Cível da Comarca de Laguna
Rua Arcângelo Bianchini, 69 - Bairro: Progresso - CEP: 88790-000 - Fone: (48)3622-
-7332 - Fis':,al 483622- 7334 JEC483622-7342 - Email: laguna.civeI2@tjsc.jus.br
USUCAPIAO N° 5003648-65.2022.8.24.0040/SC

.

AUTOR: JOSE AUGUSTO PEREIRA ARAGAO
AUTOR: ANTONIO MARCOS CLEMENTE DE MORAES RÉU: PEDRO PIUCK •

ZANINI
RÉU: HELENAOLENE SALVADOR ZANINI
RÉU: LUCIANY ALEGRE
RÉU: GERALDO GOMES DE FREITAS FILHO

JUIZ DO PROCESSO: Klauss Corrêa de Souza - Juiz(a) de Direito Citando(a)(s):
Interessados incertos, ausentes e desconhecidos
Prazo do Edital: 30 dias

Descrição does) Bem(ns): Um terreno situado na localidade de Santa Marta Pequena,
no Município de Laguna, com área total de 3.892,54m2, na estrada geral de Santa
Marta Pequena, com as seguintes medidas e confrontações:
NORDESTE: 41,26m com ESTRADA GERAL DE SANTAMARTA PEQUENA; 1
SUDESTE: 105,25m com PEDRO PIUCK ZANINI e sua mulher HELENA OLENE
SALVADOR ZANINI;
SUDOESTE: 35,50m com TERRAS DE MARINHA;
NOROESTE: 98,62m com GERALDO GOMES DE FREITAS FILHO e sua mulher
LUCIANYALEGRE 1 .

Partindo-se do vértice VOl situado no limite com GERALDO GOMES DE FREITAS
FILHO e sua mulher LUCIANY ALEGRE, no quadrante Noroeste, seguindo com

distância de 41,26 metros chega-se ao vértiGe V02, deste confrontando neste

trecho com ESTRADA GERAL DE SANTA MARTA PEQUENA, no quadrante
Nordeste, seguindo com distância de 105,25 metros, chega-se ao vértice V03, deste
confrontando neste trecho com PEDRO PIUCK ZANINI e sua mulher HELENA
OLENE SALVADOR ZANINI no quadrante Sudeste, seguindo com distância de 35,50
metros chega-se ao vértice V04, deste confrontando neste trecho com TERRAS DE
MARINHA no quadrante Sudoeste seguindo com distância de 98,62 metros chega-se
ao vértice VOl, ponto inicial da descrição deste perímetro.
Prazo Fixado para a Resposta: 15 (quinze) dias. Pelo presente, a(s) pessoais)
acima identificada(s), atualrriente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s)
cônjuge(�), se casada(o)(s) forrem), confrontante(s) e aos eventuais interessados,
FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo

epigrafado. e CITADA(S) para responder à ação, querendo, no lapso de tempo � J

supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste
edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revel e

presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC).
Será nomeado curador especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC).E para que
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o
qual será afixado no local de costume e publicado 01 (uma) vez(es), sem intervalo de

dias, na forma da lei.

�;�CY�'<.JJ
SaúdeInteqrada�.

�� Dentista ·�>Dermatologi$ta
\� Nutricionista ,.'Psicóloga

\�.. Otorrinolaringologista
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Uma rua, uma história
Barão do Rio Branco, político,
diplomata e historiador fluminense

(1845-1912). José Maria da Silva
Paranhos Júnior é filho do visconde
do Rio Branco, político de renome

no Império. Nasce no Rio de Janeiro
e forma-se em direito no Recife. Em
1869 elege-se deputado por Mato
Grosso. Toma-se cônsul do Brasil em

Liverpool, na Inglaterra, em 1876. Com
a proclamação da República, assume a

.

superintendência geral do Serviço de Emigração para o Brasil. Entre 1893 e 1900 é designado para resolver as disputas pelos
territórios de Sete Povos das Missões - entre Brasil e Uruguai - e do Amapá. Assegura o domínio brasileiro nessas áreas e

recebe o título de barão do Rio Branco (1888). Em 1902 é indicado para o Ministério das Relações Exteriores. Participa, ainda,
da disputa peloAcre com a Bolívia e de questões fronteiriças com Venezuela, Colômbia e outros países. Membro da Academia
Brasileira de Letras, escreve vários livros sobre história do Brasil. Morre no Rio de Janeiro. E nome de rua no centro da cidade.

Laguna ontem... Gente
�

de nossa terra
Hélcio Bianchini Góes
*1931 - t 14/09/2021

IgrejaMatriz de Nossa Senhora dos Navegantes,
noMagalhães, em 1937.

...e hoje

Nascido em nossa cidade, em 1931, filho de Alda

(Bianchini) e de Vicente Góes, ainda jovem,pós formado,
transferiu-se para Criciúma praticamente ao final da década
de 1950, já como um dos poucos (4) advogados da época na
próspera cidade, formando-se em Direito pela Faculdade
de Direito de Santa Catarina, em oito de dezembro de 1957,
obtendo a inscrição 279 na OAB/SC,tendo deixado seu

nome inscrito em documentos que contam fatos relevantes
na capital do carvão, especialmente com a criação de

instituições que existem até hoje. Góes conheceu o

Judiciário, frequentando os júris aqui na cidade natal. Na

época, além do dr. Releio, atuavam "na capital do sul" os

advogados José Pimentel, Benedito Narciso da Rocha e

Antônio Silva Carneiro, todos já de saudosa memória.
A registrar que como advogado de formação, foi

homenageado pela OAB que lhe concedeu a Medalha João

Baptista Bonassis.
Verdadeiro lider, foi torcedor 'e diretor do EC

Comerciário, inclusive presidente da comissão de

construção do complexo do
Estádio Heriberto Hulse.
Foi também presidente
do Comerciário em 1966
e primeiro vice-presidente do Conselho Deliberativo do
Criciúma EC.

Foi sócio fundador do Lions Clube Criciúma/Centro e

do Criciúma Clube, presidindo os dois.Foi vice-presidente
do Clube Mampituba.

Como atleta, jogou pelo Palmeiras e Barriga Verde, de
nossa cidade, na posição de cabeça de área.

Quando foi fazer.a faculdade em Florianópolis, jogou
pelo Figueirense; conquistando campeonatos citadinos.

Casado com Cylésia Corrêa, teve os filhos Tatiana,
Cláudia e André, este último falecido em agosto de 2020;
aos 56 anos, de infarto fulminante e que, como o pai,
também era advogado. O inteligente laguriense tinha seis

netos, sendo um já falecido.
Faleceu em 14 de setembro de 2021.

Pa:t�ce g)le foi ontem
�,,-,=-<

Do arquivo do jornalista
ilhéu Manoel Timóteo de
Oliveira, querido relação
pública da Associação
Comercial de nossa capital,
o mais do que centenário
Armazém Rita Maria (hoje
completamente restaurado

pela família), construído
estratégiçamente pelo
patriarca Carl Hoepcke,
aliás como fez com duas

imponentes lojas em nossa

cidade, uma delas ainda
de pé (rainha Calçados)
e a outra demolida para
abrigar o Bradesco.
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Empresário José Vitor

Figueiredo da Silva,
acompanhado da esposa

Sarnira, comemorou
aniversário no domingo, 11,

reunindo amigos
e familiares

Das mais assíduas
leitoras do nosso JL,
aniversariando na

'próxima quarta-feira,
21, dona Glória dos

Reis Vicente, viúva do
nosso saudoso João

Vicente. 'No registro,
acompanhada da filha

Maria Manoella

Acadêmica de Direito,
Isadora Oliveira

Bento, com seus pais,
sr. e sra. Vereador

Rodrtgó Bento,
festejou aniversário
'na quarta-feira, 14

Augusto Silveira de

Souza Braun Gárcia,
ainda recebendo

cumprimentos pelo
seu aniversário no

começo do mês.

É'filho de Mirela

(Silveira de Souza)
e de Carlos Alberto
Braun Garcia. Na foto,

acompanhado da av9t
Alda Silveira

.

Empresária Maria
das Dores Cereja

Lopes, da LAV MOR,
qualidade absoluta

em se falando
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Beatriz Niehues,uma
das herdeiras de
Andréa e Márcio

Niehues, lideranças
da Universal Pneus,
em Tubarão, em
contagem regressiva
para o seu aniversário,
na próxima quarta
feira,21

Professora aposentada e

poetisa Fátima Barreto, foi
conferir a primeira Bienal

de São José, realizadas no

começo do mês, no Centro

Multiuso. Nas fotos, a
lagunense. acompanhada
do poeta cronista e editor

Luiz Carlos Amorim, sua
esposa Mari Stela e Suzana

Barreto, lançando com

demais autores a coletânea

"Escritores do Brasil. No

segundo registro, com a

escritora Maura Soares,
Celestino Sachet e o editor

LUiz Carlos Amorim co-:

autores na coletânea. Na

foto 3, Acima com o escritor

Dr. Enéas Athanazio e sua

esposa Jandira, de Balneário

Camboriú.

Brindando idade nova

na segunda-fetra.iç, o
conhecido empresário

Márcio Lucas Medeiros, do
nosso querido Atlântico Sul

Hotel e Restaurante

E aindâ ...
I>- A Casa das sete mulheres, sucesso de ::W�3,
está rodando no Globoplay, com Werner,

Schunemann, (que está na cidade para fazer

Giuseppe Garibaldi, na Tomada de taguna), sendo
o Bento Gonçalves, lembram? As sete mulheres;
Bete Mendes, Nivea Maria, Camila Morgado,
Mariana Ximenes, Samara Felippo (que fez Anita

na Tomada), Eliane Giardini e Daniela Escobar.

� Chegada da réplica do barco Seival, ontem

pela manhã, nas Docas ao lado do Mercado

Público, teve a presença de um grande público,
a começar pelo prefeito Samir e esposa, Rhitan

e secretários Romulo Camilo, da Comunicação
e Marques Sandro Agostinho, de Obras,
historiador Adilcio Cadorin (um verdadeiro

baluarte da nossa história) e esposa Ivete,
Marilda Mendes e esposo, presidenteMilton, do
Instituto CulturAnita e imprensa, entre outros.

Completando 46 anos de um feliz casamento, Maurília (Henrique) e o

bacharelluiz Francisco Cardoso, dinâmico presidente
do Sindicato dos Bancários. Na foto com as netas Eduarda e Rafaela
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Esportes
CRICIÚMA BUSCANDOMAIS UMAVITÓRIA
Hoje em décimo

lugar com 39 pontos
ganhos, logo. distante
seis pontos do Vasco,
quarto colocado
na zona de acesso

e sete do Brusque,
pnrnerro time da
zona de rebaixamento flUA DUQUE DE CAXIAS, 115 R CENTRO R LAGUNA

da segundona Fone/fax: (48) 3644.1930do brasileirão, o

Criciúma voltará a jogar amanhã, 17, às 19h no Estádio Castelão, em
São Luis, MA, diante do Sampaio Correa.
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Concursos
• <li "'f :ri

. ;

Telefones Uteis
PREFEIT;(JRADE

i FLORIANÓPOLIS
A Prefeitura

"

ACIL .48-3646-0336
CDL ' : .48-3644-0405

Capitania dos Portos : .48-3644-0196
Casan 48-3644-81 00
Celesc 0800 48 0196
APAE � .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios : 48-3631-3118
Defesa Civil.. .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso :.(48)3647-7781
Delegacia de Polícia Cívil... .48-3646-0469 .

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia 181

Epagri 48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... 48 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698

Hospital. .48-3646-0522
IGP 48-3647-7808

PolíciaAmbiental. .48-3647-7880

polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual... 198
Polícia Rodoviária Federal. 191
Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655
Previdência' Social.. 135
Procon 48-3646-0833

.

SAMU 192148-3644-5326.
Vigilância Sanitária : 48-3644-1229

. �

HaVagas
- AÇOUGUEIRO;
- ATENDENTE DE PADARIA;
- AUXILIAR DE COZINHA;
- BALCONISTA DE AÇOUGUE;
- ·COSTUREIRO AMÁQUINA NA CONFECÇÃO
EM SÉRIE;
- FUNILEIRO DE VEÍCULÇ>S (REPARAÇÃO);
- OFICIAL DE SERVIÇO GERAIS NA

MANUTENÇÃO DE EDIFICAÇÕES;
- OPERADORDE ESCAVADEIRA .

. Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

.agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

Residencial Ceriátrico

o registro é da década de 60, pouco mais, pouco menos de 60 anos, na Praça
Polidoro Santiago, também chamada de "beira-asilo", destacando a zaga-do time da

prefeitura. Da esquerda para a direita: Leio, Hélio, Mimo, Walmor e More.

TUdo por vocêl

@)@kilojaolaguna
Rua Gustavo Richard, 471

lag�na -, Fone 1481 3646-0766

EST, 2021

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e

amizades sinceras.
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profi1esiorialem estaque o lagunense Edgar
Ribeiro de Carvalho

Edgar Ribeiro
de Carvalho

(

Meu sonho é - ter muita saúde para poder acompanhar
o crescimento do meu filho

Omelhor conselho que já recebi - os verdadeiros

amigos são aqueles que cuidam e principalmente
brigam para o seu bem

Meus amuletos da sorte são - Deus e meu filho

O que me tira do sério - falta de comprometimento
Sou fã n° 1 - do meu pai
O quemais gosto no meu trabalho - a possibilidade
de trabalhar com educação. É modificador, gratificante,
incrível!

é o responsável por
"apresentar" o universo
musical aos alunos do

Colégio Stella Maris.

Professor, filho de "seo"
Alrniro e dona Jucelda,
o focalizado recordacomo tudo começou: "Sempre
fui autoditada no que diz respeito a música,
buscando novas sonoridades e instrumentos. No

que diz respeito a parte pedagógica, a empatia
por trabalhar com o ensino fundamental já
existia e só aflorou ainda mais na universidade".
Especialista em Metodologia do Ensino
Licenciado em Música, o pai de Bernardo e

marido de Juliana acumula ainda a graduação
em Matemática e o técnico em Eletrônica: "A
escolha aconteceu diante da minha trajetória
acadêmica. Inicialmente minha formação era focada para realização de concurso púbIico".
Quando questionado sobre pontos positivos da profissão, avalia: "Trabalhar com

educação é muito gratificante, aSSIm corno aguçar o conhecimento. É desafiador

se reinventar, apresentar novas didáticas pra atrair a atenção dos alunos.".

Paralelo as aulas de música, Edgar ainda leciona a disciplina de Matemática e cita o incentivo

e influência da família corno fator primordial para suas escolhas: "Meu pai e minha irmã

seguem no caminho da educação. Somos muito unidos inclusive na área profissional".
Nas horas de folga, ele procura curtir Laguna na companhia da esposa e do filho: "Essa terra é abençoada
por Deus! Urna maravilha de cenário. Quando sobra urna folga, procuro passear com a família ou
então reunir os amigos e jogar futebol", finaliza.

.....H.................... •

CRECI-28251

enio
CardOlo

<CORRETOR DE IMÓVEIS
(48J 3641.0024 .�99986.1119
www.henioimoveis.com.br

Soltas
�

o conhecido
desportista
Amauri Lucklna,
"o maior amigo

- do craque Zico,
em SC", fez
a entrega de
uma camisa
do Flamengo,
devidamente
autografada
pelo Galinho

de Quintino, o maior do mundo, vai, para
l o vereador Tancredo, ali de Tubarão,
destacando que é o seu maior ídolo

Em Gramado, na serra gaúcha, existe a calçada da
fama, que busca eternizar pessoas que de uma forma
ou de outra contribuem com o seu desenvolvimento.
Já aqui, a fama das calçadas é pela buraqueira causada
por empresa contratada pela Casan.

Cidadão andou
contestando a

demora na chegada
de atendimento do
Samu a um cidadão
que foi atacado por
um pit buli. Seria
bom saber a quem

pertenceria o animal.

Ainda que com recursos

inferiores a hum milhão,
á cidade volta a ter a
Tomada de Laguna,
de quarta-feira 21
a sábado, 24,com

capacidade para receber
1.800 pessoas por dia.

Importante registrar
que, quem ainda não

adquiriu o ingresso, que
o faça ainda hoje, já que
a expectativa é de que

se esgotem logo.

Para acrescentar na
história do rádio na

cidade juliana, leitor do
JL lembra que também

passaram pelas
emissoras de Laguna,
profissionais como

Antônio Costa, Manoel
Felix Alves, Evandir

Martins, Ducio Ulysséa,
Geraldo Tadeu, Mário
Carneiro, o conhecido
Gato, Fábio Costa,

Celso Brum, Luiz Dário,
Jucemar Otávio Tomaz
e Arnoldo Durval de

Medeiros, entre outros,
certamente!

No Jóta
Raulino e

o leitor, de
sábado,10,
pela. Rádio
Hits FM

87.9, foi o

candidato
a deputado
federal
Valmor
Parker (foto). Num segundo momento,
sempre presente, "vendendo o seu peixe",
o ex-prefeito Everaldo. Para amanhã, 17,
das 9h30 às llh30, o entrevistado será o

ex-vereador Peterson Crippa da Silva, do PP.

Um passeio pelas ruas centrais (antigas e com os nomes atuais) de Laguna, poderia
começar pela rua do Fogo (Voluntário Fermiano), passando pela rua das Cozinhas
(Pinto Bandeira), indo para a rua Direita (Raulino Horn), entrando na rua do Rincão
(Fernando Machado) e chegando na rua da Praia (Gustavo Richard. Que tal}
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Barco Seiva}

UMA RÉPLICA E TANTAS HISTÓRIAS
que não possuíam beque de 11

proa e gurupés. Os lanchões

artilhados, também foram

muito utilizados pelas forças
imperiais, segundo o autor. O

desenho de Carlos da Costa

Pereira Filho retrata sua versão

da armação original do Seival",
salienta Laurinho, em parte
do seu processo de pesquisa,
necessário para a execução dos

modelos em escala.

Seival
Chamado à época, de

"lanchão", o barco Seival

original é centrado em uma das

passagens mais importantes da

Revolução Farroupilha. Como
o porto de Rio Grande estava

fechado pelos imperialistas, os�
farrapos decidiram. transportar
duas embarcações - o Seival e

o Farroupilha - por terra, com
-

a ajuda de grandes carroças de

madeira puxadas por centenas

de bois entre Camaquã e

Tramandaí.
A partir da Lagoa Tomás

José, na altura de Imbé, os dois
barcos passaram a navegar
até Laguna. O Farroupilha
naufragou, deixando 16

integrantes mortos, enquanto
o Seival, sob comando de

Giuseppe Garibaldi, chegou
ao seu destino - em episódio
que culminou com a tomada

de nossa cidade pelas forças
farrapas.

com alguns planos de linha.

usados pelo engenheiro naval

Raphael Bressler. Além desses

dados, para elaboração dos

planos para construção das
- maquetes, me baseei em em

fotos históricas, fornecidas pelo
Marega", explica.

Desde então, Laurinho

conciliou suas criações com

um trabalho elaborado do

barco em urn programa de

computador, contando com o

suporte e trabalho do arquiteto
Lucas Delgado: "A réplica
construída trata-se de urn

modelo em escala 1:32 do

Seival já transformado em

barco de cabotagem armado

em iate. Segundo pesquisas de

Carlos da Costa Pereira Filho,
autor do livro ''Navios na Costa
- Iconografia Náutica da Costa

Catarinense", os lanchões

Seival eRioPardo deveriam ser

armados com dois mastros com

velas latinas triangulares. Essas
embarcações assemelhavam-se

muito com o Caíque Português,
sendo este muito semelhante

com os lanchões ou Bote da

Lenha, de Enseada doBrito, ao
sul da Ilha de Santa Catarina,
este armava um único mastro

com vela latina triangular €:

que existiu até meados do

Século XX. Tantos lanchões

artilhados, quando o Caíque
Português e o Bote da Lenha

imediata pela ideia apresentada
por ele e me coloquei à

disposição como voluntário.

Passei todo material que desde

1995 havia elencado -sobre
o barco e fiquei muito feliz

em poder colaborar com o

trabalho".
Lembrando que no vasto

currículo de Laurinho, que

contempla barcos em miniatura

de todo Brasil, o Seival, claro,
já fazia parte desta seleção:
"Há cerca de 28 anos construí

urn modelo dele. Durante meu

processo de pesquisa, descobri
que em 1970, no RS, foi feita
urna réplica não navegável
do Seival, então exposta no

Parque Osório, em Osório. Fui

in loco buscar informações
sobre o que havia sido feito

e felizmente, voltei para ca�a

A chegada do barco Seival

nas Docas do Mercado Público

na manhã chuvosa de ontem,

15, foi motivo de grande
orgulho para os lagunenses,
que puderam de alguma forma

-

resgatar a história vivida

por Giuseppe Garibaldi,
que atracou em Laguna em

uma embarcação semelhante

durante a Revolução
Farroupilha.

A tripulação, composta
pelo Comandante Francisco

Alfaya, Professor Antônio

Carlos Rodrigues (idealizador
do projeto), Sandro Mabilia,
Alan Floyd, Pedro Auso e �
lagunense (advogado), Lucas

Cadorin, iniciou sua jornada
rumo à Laguna, pelas águas do
Rio Grande por volta das 5h30

da manhã de terça-feira, 13.
O barco, hoje, ancorado e

à disposição do público para
fotos e apreciação, participará
do espetáculo A Tomada

de Laguna, que começa na

próxima quarta-feira, 21.
A réplica do Seival

Quem se depara com

a imponente embarcação
atracadanasDocas não imagina
quanta história existe por de

trás dela. E é esse fato curioso

que apresentaremos ao leitor.
Em 2019, o professor Antônio
Carlos Rodrigues, idealizador

do projeto, em visita a Laguna,
durante conversa com o

historiador Antônio Carlos

Marega, buscava por dados à

respeito do Seival. Prontamente
foi levado a urn profissional na
cidade que é expert no assunto:

o modelista naval Luiz Lauro

Pereira Júnior. De posse de

grande pesquisa sobre o tema,

Laurinho, como é conhecido,
de pronto "embarcou" - no

duplo sentido - no projeto do

professor: "Tive urna empatia

ibbio Fotos de uma

réplica de 1/20,
executado em

2002 e que 9.'
hoje compõe
o acervo do
Museu Nacional

do Mar, em São
Francisco do Sul.

engenharia ambiental

Fone (48) 3644-4293
eontato@ibbio.eom.br
www.ibbio.eom.br
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CIRCUITO LAGUNENSE DE SURF INTER ASSOCIAÇÕES
As associações de surf sediadas

01 Laguna, estão reativando o

�ircuito Municipal de Surf Inter

Associações, com a realização de três

etapas, a partir deste mês, confor�e
definido em encontro na secretana

de Turismo e Lazer.

Conforme o secretário de

Turismo, Mello Júnior, que já foi

surfista, "o Circuito Lagunense de

Surf Inter Associações nos traz o

resgate do surf intewado dentro da

cidade de Laguna. E um momento

importante de reintegração e resgate
de tudo que a cidade representou,

representa e vai representar daqui
pra frente em relação ao surf. São

eventos totalmente saudáveis, que

traz a integração das famílias, dos

atletas de base e das pessoas que

desenvolveram o surf na terra de

,Anita. ..

O Circuito Lagunense de SurfInter

Associações é um projeto elaborado

e realizado em conjunto pelas
três associações de surf sediadas

no município, respectivamente
Associação de Surf de. Laguna
(ASL); Associação de Surf e Tow-in

do Farol de Santa Marta (ASTFSM)
e; Associação de Surf das Praias

da Galheta (ASPGALHETA). Cada
_- '-"'<

associação realiza, umá etapa, e

a soma das três forma o Circuito
Municipal.
A primeira etapa será realizada

no próximo dia 24, no Farol de Santa

Marta, com as inscrições já estando
abertas e podendo ser efetivadas por

45 anos) masculina, Open Feminina

(aberta) e Open Masculina (aberta).
Cada uma

.

das etapas pontuará
para o Ranking Lagunense Inter

Associações, que determinará os(as) "

campeões(ãs) municipais do ano

de 2022. A pontuação final de cada

atleta será a soma das pontuações
obtidas em cada uma das três etapas
do Circuito, sem descarte

O Circuito será homologado
e contará com staff. técnico da

Federação Catarinense de Surf

(FECASURF), grande parceira das

aSSOCi ações de surf do município na

organização e no desenvolvimento
desta modalidade esportiva.

.

Em todas as etapas, todos os

atletas finalistas ganharão troféu
e kit de premiação. O campeão da

categoria Open de cada etapa ganhará 'l

uma prancha Satto Okm, e o campeão
Master ganhará estadia no Cabanas_
TermasHotel, em Gravatal/SC.

praias, para que o surf cada vez mais O Circuito é realizado pelas
se difunda, e é daí que a gente acredita associações ASL, ASPGALHE1A e

que poderemos trazer a notoriedade ASTFSM e apresentado pela SATTO

do poder público, da iniciativa SURFBOARDS, além de contar com

privada e da sociedade para algo tão o patrocínio da Prefeitura de Laguna
legal, que é extremamente sadio, e o apoio de diversas empresas da

forma atletas e forma cidadãos", região, como Planet Wave Company;
.
disse

.

Mello Júnior. Surf Break Surf Shop; Cabanas.,
Ainda quanto as inscrições, já·· Termas Hotel; Marol inha; Oasis

abertas, oferece vagas limitadas,· Surf Skate; Mini Kalzone Laguna;
com as categorias: Ciawax; Hard Company; Santa

Infantil (Sub-12) masculina; Marta Surf Skate Shop; Surf Core

Infantil (Sub-12) feminina, Mirim Skate; Rise Up Wax; Beef Market; Ol

(Sub-16) masculina, Master (acima Cervejaria Dus' Cão; Àguaurca
35 anos) masculina, Kahuna (acima Distribuidora de Água Mineral.

meio de algumas das três associações
realizadoras:
· ASTFSM (48)998108328;
· ASPGALHETA (48)984096631;
· ASL (48)996499300.

O Circuito passará por diferentes

praias de Laguna, com a
.. segunda

etapa sendo realizada no dia 29 de
outubro nas praias da Galheta, .e o

encerramento se dando no dia 26 de

novembro, na praia do Mar Grosso

(Molhes).
"A gente está procurando preparar

Laguna para que tenha todas as

estruturas necessárias em todas as

"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

Doações por telefone para o Hospital de Laguna
Cobrança via conta de luz

'1 .. Nossostatendentes ligam para' sua residência;
2-�ocê colabora com R$20,Q9 mensais (Valor
mínil11() sugerido);

3- Somente o titular· ou responsável pela conta

podem, autorizar;
4- Informe seu·CPF e Unidade Consumidora UC

(Consta na fatura da luz). "<:

5- Pronto! Você acaba de colaborar com o

Hospital Bom Jes.us dps Passos de Laguna.

"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."
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Perfil
LUCIANE
MENDESWITTER
A chegada da maternidade fez Luciane

Mendes Witter ressignificar a vida profissional e
dar um novo rumo a sua carreira. Aos 35 anos,
formada em Direito, a mãe de Ísis completou um

ano à frente damarcaAstroShoes.

Empreender no segmento de calçados não estava diretamente em seus planos: "Eu nasci
e cresci com a história da tal estabilidade do concurso público. Mas sou sagitariana e acredito
muito no poder que a gente tem de criar as próprias oportunidades. Sou otimista demais e sabia
que poderia criar aminha estabilidade, dando o meu melhor no meu próprio negócio e é isso

que 'tenho feito. Admiro demais quem se esmera e consegue alcançar seus objetivos estudando
e conseguindo sua tão sonhada vaga. Queria algo diferente e senti que, após o nascimento da
minha filha, tinha chegado a hora de ser corajosa, encerrar aquele ciclo e empreender".

Até então, a focalizada dedicou seis anos de sua vida ao Cartório de Registro de Imóveis
de Laguna, local que lhe rendeu inúmeros aprendizados: "Em 2019, ainda atuando noRegistro
de Imóveis da cidade, engravidei e tão logo veio a pandemia. Minha filha nasceu em maio de
2020 e com ela o desejo forte de mudar. Eu sabia que não seria no Direito, então tomei a
decisão de pedir meu desligamento e seguir em frente, focando minhas energias na minhas
paixões, que são a astrologia e os calçados".

Filha de "seo" Osnilen e de dona Roseli, ela explica como surgiu a ideia damarca: "Astro
remete à astrologia que é uma dasminhás eternas paixões, e shoes aos calçados, que eu sempre
soube que empreenderia nesse ramo. Tem sido uma jornada muito incrível poder unir essas
duas paixões. Fico tão feliz em ver cada cliente satisfeita e de quebra uma conversa gostosa
sobre astrologia. A marca é colorida, algo que remete à felicidade, diversão, então sim, as
coleções são pensadas nas cores".

Sobre as alegrias que empreender tem lhe proporcionado, pontua: "Eu acredito demais
na forma como a gente vai impactar a vida das pessoas com o empreender. Tenho visto isso
diariamente. Não é apenas uma venda de calçado, muitas vezes é uma conversa incrível com
a cliente. Quero cada vez mais difundir essa ideia de que o autoconhecimento é a ferramenta
mais incrível para a evolução e amadurecimento".

Para um futuro breve, um espaço físico damarca é seu objetivo: "Estou focada na abertura
doShowRoom até dezembro desse ano e em breve o site da loja. Inclusive tem sido algo que
'as clientes tem pedido demais, um espaço físico para provar os calçados".

,
..

Agência (Rodoviaria)
Fone: (48) 3646-1365

Comercial (Turismo/Fretamento)
Fone: (48) 3646-0166

EC SERV
DESENTUPIDORA

HIDROJATEAMENTO

@ ecoservv (g (48) 99695-949"5

�I(malar delas é a maternidade, sem
ser mãe e considero que ter construído a minha família foi uma das minhas

grandes conquistas.
.

.

� Minha lua de mel foi super marcante. Viajamos para Maragogi.
� Eu amo o aconchego da minha casa, então Wa mim, é o melhor
lugar do mundo,!
�� ..

s.

timista
abalhando e tentara

� "O que você busca, está buscandó você! Cada sonho que
permeia a sua alma tem uma razão! Não desista, continue fazendo o seu
melhor! É sernprê assim, quando você menos espera, o que ántes não'
fazia sentido, simplemente clareia! E de uma fotrna ainda mais linda do

que você poderia inêj! CONFIA NO !

/'iYilm'fkB Como e

JLKids
Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,

nome dos pais e idade que a gente publica!

Aniversariante
do dia 12,
esbanjando
fofura, Em destaque,
RAFAELA LARA

NEVES FERNANDES,
ANTÚNIOLLI herdeira de Suelen

completou seis e do dr. Anderson
anos. É filha de Fernandes. E

� Pâmela e Rafael netinha de Kátia e

Antoniolli. Celso Fernandes. Rua Gustavo Richard
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 16 DE SETEMBRO DE'2Ó22 115 �

CLUBE CONGRESSO LAGUNENSE ANUNCIA
PRIMEIRO BAILE APÓS RESTAURAÇÃO

ro 133 anos de existência, o Clube Congresso
.

ounense, um dos espaços culturais mais

�esentativos da cidade,
eve fechado desde 2020 para restaurações e

Ihorias.
ós um longo período de espera, em março

ste ano, o Clube finalmente teve suas

ras concluídas. No projeto de melhorias na

ificação, foram contempladas a recuperação
ropleta de alvenarias, esquadrias e cobertura,
'ro de novas instalações elétricas, hidráulicas,
iroatização, iluminação e de prevenção e

robate a incêndio, bem como a garantia de

essibilidade universal.
ramarcar a reabertura oficial do espaço, foi

vulgado nas redes sociais, o primeiro baile

ós a restauração. Com animação da banda The

eers, a data escolhida é o dia 19 de novembro.

ntiga Sede
prédio, no detalhe, acima era a antiga sede

Clube Congresso Lagunense. Arquitetura
clética" com forte influência dos sistemas

nstrutivos trazidos pelos imigrantes italianos, \
fletidos principalmente na seqüência de

ambrequins" que adornam os beirais do
Ihado. A entrada principal, que dá acesso ao

lãonobre do clube, é marcada por uma empena
rês vãos centrais. Sabe-se que esse edifício foi
molido na década de 30 para dar lugar à nova
tual sede, também recheada com elementos
estilo "Eclético", agora, porém, esse sistema
nstrutivo adotou influencias de origens
oclássicas, como as platibandas.

ura
A centenária
Sociedade
MusicalUnião
dosArtistas
faz parte da
história e do
dia a dia de
nossa cidade,
emuito

especialmente
da vida de seus
integrantes.
Veja o lindo
relato:
"Hámuito
tempo venho
querendo fazer
algo assim e

chegou a hora. Não é nenhuma data especial, mas
é umbommomento. Desde ano passado, quando
entrei como aprendiz naUnião, minha vidamudou,
minhas tardes ficarammais completas e divertidas.
Durante seismeses de muito esforço emuitas aulas,
no dia 27 de novembro de 2021, participei domeu
primeiro concerto com abanda. Ensaiei, ensaiei,
ensaiei e ensaieimais um pouco, e mesmo assim
ainda tinhamuito o que rrielhorar, mas jáme sentia
feliz em poder partilhar de algo que admirava há
muito tempo. Durante esse 1 ano e quatro meses . "

evoluimuito, tantomusicalmente como ser
humano e abandame ajudou nesses dois pontos. É
muito bom ter um lugar que posso chamar de minha
segunda casa. Todas as pessoas que conheci foram
incríveis e me ajudarammuito nessa caminhada.A
banda é um lugar que posso ir parame sentirmelhor
e aprender (não é atoa que passo minhas tardes lá,
nem que seja só pra tomar um cafezinho) e espero
que ela possa também ser assim paramuitas outras
pessoas. Obrigada a todos por tudo e espero que
venhammuitas outras tardes como essas e também
ser assim para outras pessoas. Obrigada a todos

por tudo e espero que venhammuitas outras tardes
como essas e também tocatas queme desafiem e

me façammelhorar sempre". QuêsiaTeixeira -

.

Flautista da SMUA

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920
e 3647 1166.

'

oMixChoperia eRestaurante oferece / ..�.� �IZZARIA. DA PRAI�
seu cardápio completo pelo delivery. / Pl�ta me.lhor pizza �a re�lao, com
Mais informações através dos telefones I2ª .,

. � atendl�en�o especial, Va conferir!
36472202 ou 984532029.

l..��Praia, Av, J�ao Pinho, 1174 - Mar Grosso

� - Dehvery Fone (48) 3647-0585.
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